
Bericht der Schützengilde Kuppenheim für das KE/SGi:       am 04.05.2023 
Gebhard Wagner, Pressewart, Tel. 07222/41295 (mit AB) 

________________________________________________________________ 
 
 

Bericht von der Jahreshauptversammlung 2023 
 

Am Freitag, den 21.04.2023 fand die Jahreshauptversammlung der Schützengilde statt, die von 
den Mitgliedern gut besucht wurde. Der 1. Vorsitzende der Schützengilde Kuppenheim 1863 
e.V., Patrick Zäpfel, konnte im Schützenhaus viele Mitglieder und Gäste zur Jahreshaupt-
versammlung begrüßen. Er stellte fest, dass die Einladung rechtzeitig und satzungsgemäß 
erfolgte und keine schriftlichen Anträge eingegangen waren. Ein besonderer Gruß ging an Josef 
Ikker, unseren Ehrenvorsitzenden und an unsere Ehrenbeisitzerin Ilse Mink, sowie an den 
Bürgermeisterstellvertreter Rudolf Jörger. Der 1. Vorstand konnte in seinem Rechenschafts-
bericht auf ein normales, ohne viele Corona-Einschränkungen, aber erfolgreiches Vereinsjahr 
2022 zurückblicken. Die sportlichen Leistungen der Schützinnen und Schützen standen im 
Vordergrund. Er bedankte sich bei den Betreuern und Trainern für die gute Trainingsbetreuung, 
bei der alle Sportler wieder sehr gut auf die Wettkämpfe vorbereitet wurden. Im Jugendbereich 
hat der Verein momentan über zehn Schüler und Jugendliche in seinen Reihen. Die finanzielle 
Lage hat sich wieder etwas entspannt und das Schützenfest 2023 findet im Juni statt. Ein 
Höhepunkt in diesem Jahr war die Wiedereröffnung der Schützengaststätte mit dem neuen 
Pächterehepaar Bielitza, welche die Gaststätte wieder mit viel Freude bewirten. Die Schützen 
haben 2022 erstmals beim SV 08 und dem Tennisclub an deren Vereinsturnieren mit einer 
Mannschaft teilgenommen. Patrick Zäpfel hofft, dass sich die Entwicklung des Vereins auch im 
Jahr 2023 fortsetzt und schaut positiv in die Zukunft. Zum Gedenken der Verstorbenen 
Schützenkameraden in 2022, Sabine Pistel, Josef Warth, Hermann Richter und Siegfried 
Denzien, erhoben sich alle Mitglieder von ihren Plätzen. Bei den anschließend durchgeführten 
Ehrungen konnten in diesem Jahre erneut Mitglieder für ihre langjährige Vereinszugehörigkeit 
für den Verein geehrt werden. Für 25 Jahre im DSB wurde Dominik Wagner geehrt. Die Ehrung 
für eine 40-jährige Mitgliedschaft im DSB erhielt Hans Mink. Für 50 Jahre im DSB wurde 
Richard Kolb geehrt. In diesem Jahr gab es aber auch Ehrungen für 60 Jahre Mitgliedschaft im 
DSB. Geehrt wurden Peter Hatz, Kurt Hettich, Anton Schindler und Herrmann Zäpfel. Die 
Ehrennadeln und Urkunden wurden vom 1. und 2. Vorsitzenden überreicht. Schriftführer Kai 
Schliephake gab nochmals einen Rückblick auf die letzte Jahreshauptversammlung, bevor die 
sportlich Verantwortlichen Marjan Vrabljanin für die Auflageschützen und Manfred Reis für die 
Luftgewehr und KK Schützinnen und Schützen ihren Bericht abgaben. Beide konnten über eine 
sehr erfolgreiche Saison 2022/23 berichten, in der viele gute Leistungen bei Rundenwett-
kämpfen und Meisterschaften erreicht wurden (die Ergebnisse wurden bereits im Kommunal-
Echo der Stadt Kuppenheim bzw. in den Tageszeitungen BNN und Badisches Tagblatt 
veröffentlicht). Marjan und Manfred bedankten sich bei den Schützinnen und Schützen für ihr 
tolles Engagement und ihren Trainingsfleiß. Die 1. Mannschaft hat im Luftgewehr inzwischen 
schon ihre 17. Saison in der höchsten Südbadischen Klasse geschossen. Höhepunkt im Jahr 
2022 war natürlich die Teilnahme an den Deutschen Meisterschaften (Auflage, KK und LG) für 
folgende Schützinnen und Schützen: Sabine Götz, Monika Reis, Marjan Vrbljanin, Rene´ 
Burghardt, Manfred Reis, Ruzica Vrbljanin und Doris Westermann. Erfreulich ist, dass viele 
Jugendliche zusätzlich zu ihren eigenen Meisterschaften, bereits in den Rundenwettkämpfen 
bei den Aktiven ihre Erfahrungen sammeln konnten. Das ist ein Verdienst von den sportlich 
Verantwortlichen für ihre gute Zusammenarbeit zwischen den Aktiven und der Jugend. Der 
Jugendbericht von Sabine Götze, Fabienne Lange, Finja Batz und Horst Sallinger ist sehr 
erfreulich. Sie berichten, dass sich die Gruppe der Jungschützen von 12 auf 16 erhöht hat und 
damit neben Plittersdorf die größte Gruppe im Schützenkreis Mittelbaden ist. Im Training wird 
die Gruppe zusätzlich von Manfred Reis und Marjan Vrbljanin unterstützt. Finja Batz hat seit 
diesem Jahr die Jugendbasis-Lizenz und hat auch das letztjährige Ferienprogramm organisiert. 
Die Jugend ist aber auch über das ganze Jahr hinweg aktiv, wie z. B. bei einem Trainings-
wochenende, einen gemeinsamen Filmabend, einen Grillabend oder dem Nikolaus-Schießen.  



Nicht zu vergessen ist auch ihre Hilfe bei Arbeiten rund um das Schützenhaus. Als nächstes 
Projekt steht die Beschaffung von einem einheitlichen Outfit von bestickten Polo-Shirts an. 
Gratulation an die Verantwortlichen für die sehr gute Jugendarbeit. Marion Hagen gewährte als 
Kassenwartin einen übersichtlichen Einblick in die finanzielle Situation des Vereins. Es gab 
viele notwendige Investitionen, Kosten für Verbandsabgaben, Veränderungen bei den Krediten, 
aber auch die Unterstützungshilfen während der Corona-Pandemie. Mit der Vermietung der 
Gaststätte ist wieder etwas Entspannung in den Wirtschaftsbetrieb eingekehrt. Die 
Kassenprüfung wurde durch Prüfer Peter Walz durchgeführt und ergab eine einwandfreie und 
transparente Kassenführung. Er bedankte sich bei Marion Hagen für ihre Arbeit. Er bat die 
Mitglieder um die Entlastung der Kassenwartin, die einstimmig durch die Mitglieder erfolgte. 
Gebhard Wagner berichtete, dass die sportlichen Erfolge und die vielen Vereinsaktivitäten 
natürlich auch 2022 viel Arbeit mit sich brachten und bedankte sich bei den Redaktionen des 
Kommunal-Echos, dem Wochenblick und den Tageszeitungen BT und BNN für die  gute 
Zusammenarbeit. Die Entlastung der Vorstandschaft wurde von Rudolf Jörger vorgeschlagen 
und einstimmig durch die anwesenden Mitglieder bestätigt. Der 1. Vorsitzenden Patrick Zäpfel 
gab zum Schluss der Jahreshaupt-versammlung noch die Termine für das restliche 
Schützenjahr 2023 bekannt, die in der Homepage aktuell eingestellt sind. Am Ende der 
Jahreshauptversammlung für das Jahr 2022 bedankte sich der 1. Vorsitzenden Patrick Zäpfel 
bei allen Anwesenden und schloss die Sitzung. 
 

Die Vorstandschaft 
 

Wettkampf im Teilnehmerfeld der Jugend Landeskaderschützen  
  

Auf Einladung des SBSV haben Sarah Mucha und Marlene Linder in Oberkirch an einem 
Wettkampf der Landeskaderschützen teilgenommen. Im Feld der Landeskaderschützen haben 
sie tolle Ergebnisse geschossen und belegten damit sehr gute Plätze in der SBSV-Rangliste: 
 

Sarah Mucha   3. Platz LG                          95,8   89,1      Gesamt: 184,1 Ringe 
                 5. Platz LG-3x20     86 90 94 96 82 82      Gesamt: 530,0 Ringe 
Marlene Linder          4. Platz LG                          92,5   87,2      Gesamt: 179,7 Ringe 
                 4. Platz LG-3x20     87 91 94 93 86 92      Gesamt: 543,0 Ringe 
 

 
 

Beide haben in ihrem ersten Wettkampf in einem ganz neuen Umfeld eine klasse Leistung 
gezeigt. Sie wurden von Manfred Reis und Fabienne Lange begleitet und unterstützt. 
  

Jugendleitung 



Erfolgreich bei den Kreismeisterschaften 
 

Bei den Kreismeisterschaften im Schützenkreis Mittelbaden war das Ergebnis bei den 
Schülerinnen im 3. Stellungskampf im letzten Kommunalecho nicht korrekt. Hier die Korrektur. 
Die Schüler schießen 60 Schuss in der LG-3-Stellung (liegend, stehend, knieend). 
 

Korrektur der Einzelergebnisse im 3-Stellungswettkampf der Schüler: 
            

1. Platz Marlene Linder mit 543,0 Ringen 
2. Platz Sarah Mucha     mit 530,0 Ringen 
 

Wir bitten das Versehen zu entschuldigen. 
 

Die Schützengilde war bei den Kreismeisterschaften sehr erfolgreich und konnte 
insgesamt 27 Platzierungen auf den Medaillenplätzen erreichen: 
 
                                            13 x auf Platz 1  
                                            09 x auf Platz 2  
                                            05 x auf Platz 3 
 

Herzlichen Glückwunsch an die Aktiven, die Trainer und die Betreuer. 
 

Die sportliche Leitung 
 
 

Der Maibaum steht beim Schützenhaus 
 

Am vergangenen Freitag konnte unter Mithilfe vieler Vereinsmitglieder ein Arbeitseinsatz 
beim Schützenhaus durchgeführt werden. Zum Schluss wurde noch zur Freude aller 
Anwesenden der Maibaum aufgestellt. 
 

 

 
Gefeiert wurde natürlich am Sonntag, ein Tag vor dem 1. Mai. Die Jugendlichen und viele Eltern 
feierten bei einem gemeinsamen Hock mit den Mitgliedern beim Schützenhaus. Bier und 
Kuchen wurde von der Königsfamilie und Mitgliedern gespendet. Es war wieder ein schöner, 
gelungener Abend im Kreis der Schützenfamilie. 
 
Die Vorstandschaft  



 

Besuchen Sie auch unsere Homepage 
 

Aktuelle Informationen sind auch immer auf unser Homepage unter 
 

         http://www.sgi-kuppenheim.de/ 
 

ersichtlich.                   
                

Die Vorstandschaft 


